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Pierre Breteau nous a quittés, à 53 ans, au terme d’un combat contre la maladie 
qu’il menait courageusement tout en assumant les responsabilités qui étaient les 
siennes.

Maire de Saint-Grégoire depuis 2008 et homme dévoué à sa commune et à 
son territoire, personnalité publique reconnue, il exerçait également d’autres 
mandats : Vice-Président de l’Association des Maires de France, Co-Président de 
la commission des finances de l’Association des Maires de France, Président de 
l’Association des Maires et Présidents d’EPCI de Bretagne, Président de l’AMF 35, 
Conseiller départemental, Conseiller métropolitain. 

Nous garderons toujours en mémoire l’incroyable force de son engagement au 
service de la vie publique et des citoyens, son intelligence et sa pertinence, sa 
pugnacité et sa capacité à imaginer le monde de demain.
L’œuvre qu’il a accomplie à Saint-Grégoire et pour ses habitants, notamment pour 
un développement respectueux de notre commune et le bien-être de chacune et 
chacun des habitants, sera poursuivie dans le respect et la continuité du travail 
engagé.

Nous nous souviendrons également de ses grandes qualités humaines, sa force de 
caractère, son charisme, sa gentillesse.

Pierre Breteau aura incontestablement marqué et marquera durablement l’histoire 
de notre commune.

A sa famille et à ses proches, nous présentons nos plus sincères condoléances.

Les élus et les agents de Saint-Grégoire ressentent une profonde gratitude pour 
les moments passés aux côtés de Pierre Breteau et un sincère privilège d’avoir pu 
œuvrer à son service.

Lundi 23 octobre 2023, la Ville de Saint-Grégoire 
est en deuil. C’est avec une immense tristesse 
et une très grande émotion que nous vous 
annonçons le décès de Monsieur Pierre 
Breteau, maire de Saint-Grégoire.
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RETOUR EN IMAGES

SEPTEMBRE
Rentrée des retraités

Journée écocitoyenne et sans voiture

Lancement du prix des lecteurs Open Blot : Maxence Beaugé (Fr) en bas et 
Ben Jones en haut (Grande Bretagne) 

Les élèves de Pauline Guillemois, Paul-Emile Victor CE1-CE2, 
cuisinent un menu sur l’Asie pour toute l’école

Mobilisation écocitoyenne :  
Ramassage des déchets dans les 
quartiers avec les grégoriens, 
les élus et  les personnels de la 
ville. (photos prises à  la Cité des 
jardins.)

Exposition et lectures sur l’abolition de la 
peine de mort.
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Une passion depuis l’enfance
Originaire de l’Est de la France, plus précisément de Lorraine, 
Olivier Mantès a découvert le handball à l’école, et a très vite pris 
goût à cette discipline. « Il y avait le gymnase qui était en bas 
des immeubles à côté de chez moi et naturellement, on passait 
nos mercredis après-midi et nos samedis, quasiment toute la 
journée à regarder les équipes de la 
ville jouer ». 

La bascule
Du loisir naît la passion du leader des 
Roses : « la bascule, elle s’est faite à 
un moment clé, à une époque que les 
plus vieux connaissent, au service 
militaire. J’ai alors été repéré et 
sélectionné pour rentrer en équipe 
de France militaire. La bascule, 
elle s’est faite là, en côtoyant des 
joueurs talentueux et ambitieux... 
c’est contagieux ! ».  
C’est le point de départ d’une belle 
carrière. Après avoir fait ses armes 
en national où il obtiendra son premier titre (Champion 
de France de D2 avec Saint-Brice VO 95 en 1992-93), 
Olivier rejoindra l’US Créteil HB en première division 
pour 5 saisons, un titre (Coupe de France en 1997-
1998) et une découverte de la coupe d’Europe (Quart 
de finaliste de la coupe d’Europe en 1996-1997 et 
1997-98). 

La reconversion 
Une très belle carrière qui arriva à son terme en Bretagne, 
après 3 saisons à Cesson-Sévigné. Le moment de penser à une 
reconversion après une carrière riche à haut niveau, et pourquoi 
pas entrainer ? « J‘ai toujours été entraineur dans l’âme. J’ai 
très vite été capitaine des équipes dans lesquelles j’ai joué. J’ai 
toujours été au moins capitaine une saison ou deux saisons 
dans les clubs où je suis passé. J’aimais beaucoup échanger 
avec les entraineurs, parler de stratégie. J’ai été formé par des 
entraineurs qui avaient une approche plus tactique à l’époque, 
alors que le handball, dans les années 90, était plutôt orienté sur 
le physique. J’ai eu la chance de côtoyer ces entraineurs français 
et étrangers qui nous ont ouvert les yeux sur cet aspect-là ». 
Arrive alors la retraite sportive et un petit coup de pouce du 
destin pendant l’été 2005 :  « le club cherchait un entraineur 

pour reprendre l’équipe. Ce n’était pas forcément prévu, 
mais l’occasion s’est présentée. À l’époque, c’était un club 
complètement amateur. Je m’étais dit que j’allais filer un coup de 
main, et le coup de main s’est transformé en mariage ». 

Mariage réussi et ambitions
Quelques années plus tard, le club voit son équipe 
fanion évoluer au second échelon national, tout en 
s’étant structuré pour devenir professionnel : « c’est 
une mini-entreprise avec des salariés. Nous avons 
notamment pu acquérir ce statut avec notre arrivée 
à Saint-Grégoire pour jouer nos matchs de N1 à la 
Ricoquais. Cette salle possède aujourd’hui une 
atmosphère spéciale et bouillante que beaucoup 
d’adversaires nous envient ! Je remercie d’ailleurs 
le public qui est fantastique. À nous de faire 
maintenant de grosses performances cette année à 
domicile pour attirer encore plus de monde ! »

Concernant les ambitions 
de la saison, le leader des 
Roses et Noires évoque en 
priorité des ambitions liées 
au jeu, « il y a eu pas mal 
de blessures en prépa, ce 
qui a ralenti un peu la mise 
en place du projet de jeu. On 
n’a pas encore notre groupe 
au complet et même si nous 
avons de bonnes joueuses, 

c’est dur de rester 60 minutes sur le terrain et d’être performant 
sur tout le match. On est à notre place, même si à mon sens il nous 
manque une victoire face aux Toulousaines qui étaient, je pense, 
à notre portée. Nous allons continuer de travailler pour offrir un 
beau spectacle aux grégoriens », finit de nous confier le Coach.  
On vous donne désormais rendez-vous à la Ricoquais pour 
supporter nos championnes. Vive le SGRMH !
 

SAINT-GRÉGOIRE,  C’EST EUX ! SAINT-GRÉGOIRE C’EST EUX !

Expatrié à Paris pour ses études de physique chimie, le 
jeune musicien Tymon, originaire de Saint-Grégoire, trouve 
l’inspiration de sa musique dans les scènes électro et 
alternatives.

C’est à l’école de musique, Mélod’Ille, que Tymon fait ses 
premières armes, à l’âge de 5 ans sur un piano. Il apprend 
alors les bases musicales et développe rapidement son 
attrait pour la musique.
«Après avoir été formé à l’école de musique, je me suis 
très vite penché vers la composition, d’abord de musique 
électronique, puis urbaine. Je me suis procuré un équipement 
de MAO (Musique Assistée par Ordinateur), et j’ai commencé 
à publier mes créations. En expérimentant différents 
styles, des instrumentales de rap américain à l’électro des 
années 90-2000, j’ai continué à découvrir le monde de la 
composition, et je me suis tourné vers les synthétiseurs et 
les performances live. 

C’est à Saint-Grégoire que j’ai fait mes premières scènes, 
notamment grâce à Denis, de la Maison des Jeunes, qui 
m’a donné ma chance à plusieurs reprises. La dernière en 
date est en juin lors de l’Urban Grégoire. J’espère pouvoir 
me produire de nouveau à Saint-Grégoire ou ailleurs, c’est 
une vraie motivation et une opportunité de travailler avec 
d’autres artistes.  »  souligne le jeune musicien. 
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Graine d’artiste : Tymon
Musicien

Christian Chantreuil, photographe

L’histoire commence en 2011, l’association du Club Photo 
de Saint-Grégoire vient d’être créée et Christian en devient 
adhérent. «C’est ma femme qui m’a inscrit. Cela faisait des 
années que je tournais autour de l’univers de la photo sans 
vraiment oser me lancer, elle y a vu une opportunité.  J’y suis 
allé en pur amateur, les mains dans les poches !» Christian 
fait donc ses premiers pas au côté du créateur du club, Pascal 
Duval. Un déclic s’opère très rapidement. Une passion émerge.  

Christian restera 3 ans au club et y laissera sur son passage 
une trace, non des moindres : « la traditionnelle expo photos» 
que l’on retrouve chaque année à la rentrée. «Je suis le co-
fondateur de cet évènement, avec Pascal, je suis fier qu’il ait 
trouvé son public et perdure toujours.»

Pour se perfectionner, Christian pousse les portes de la 
Société Photographique de Rennes. Accompagné de son reflex 
hybride, son objectif se pose essentiellement sur la Nature : la 
flore locale, les oiseaux ... Sa technique : la photo-proxy, être 
au plus près de son sujet. Sa signature artistique, loin de la 
photographie figurative traditionnelle, c’est notamment de 
travailler ses sujets avec des arrière-plans dilués. Pour cela, il 
utilise des feuilles ou tout autre objet qu’il positionne devant 
son objectif, il joue avec la lumière, ce qui lui permet d’obtenir 

un rendu proche de 
l’aquarelle. Grand 
technicien autant 
qu’artiste, Christian 
confie que «Le plus 
beau compliment 
qu’on puisse me faire 
est de comparer mes 
photos à des peintures, car tout est fait à la prise de vue, sans 
retouche ».

Grâce aux nombreux concours remportés et aux festivals 
où il a été sélectionné, comme le très prestigieux Festival de 
l’oiseau et de la nature en baie de Somme, il a su rencontrer un 
public averti, sensible à la poésie et la douceur de son travail, 
qui apprécie tout particulièrement la haute qualité de ses 
tirages sur papier fine art qui offrent un écrin de douceur à 
ceux qu’il appelle « ses petites bêtes ». 
Pour les plus curieux, vous pourrez découvrir (et offrir) ses 
photographies lors du marché des créateurs de Saint-Grégoire 
où il sera présent le dimanche 17 décembre et sinon sur son 
site internet :   https://christian-chantreuil.fr/  ou sur sa page 
facebook : https://www.facebook.com/chantreuil.christian.
photographies/

Olivier Mantès, le cœur Roses !
Sport

Le handball, sport exigeant et spectaculaire, est représenté à Saint-Grégoire par sa très belle équipe féminine du 
Saint-Grégoire Rennes Métropole Handball. Évoluant actuellement dans le Championnat de France D2 féminine 
(second échelon national), les Roses bataillent face à de coriaces adversaires, avec à leur tête, Olivier Mantès 
qui entame sa 18e saison à la tête de l’équipe ! Et si on faisait un petit bond dans le temps pour mieux connaitre 
le leader de nos championnes en rose et noir ? C’est parti !  

Christian Chantreuil est un passionné de photographie. Il partage ainsi sa passion avec 
celle du monde vivant, particulièrement de la nature en ne manquant pas une occasion 
de l’immortaliser. Artiste local, amoureux de la nature et de Saint-Grégoire, nous ne 
pouvions que nous rencontrer ! 

PROCHAINS MATCHS À DOMICILE DU SGRMH
L’équipe terminera 2023 par 2 matchs à l’extérieur face à Paris 
92 et ASUL Vaulx en Velin. Après la coupure hivernale, le SGRMH 
recevra à 2 reprises à la Ricoquais.  

06-01-2024 06-01-2024
VS 

Bouillargues Nîmes
VS 

Stade Pessacais UC HB

© Corinne Targosz
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Que sont devenus les 
jeunes du CCJ/CMJ ?

Contactés par la rédaction du magazine pour savoir ce que les jeunes du CCJ/CMJ étaient 
devenus, Noémie, Nathalie, Suzie, Vincent & Alexis ont été très heureux de témoigner. Si 
certains y ont été accueillis il y a plus de 20  ans déjà, cette période est pour tous un 
excellent souvenir et parfois même un tremplin vers leurs études supérieures, vers leur 
vie professionnelle.  Reconnaissants de ce que la ville et plus particulièrement les services 
jeunesse et sport leur ont apporté, ils ont souhaité saluer l’implication formidable de toutes 
ces équipes. Souvenirs, sans nostalgie !

DÉCODAGE

Le sport, passe-temps pour certains ou 
véritable vocation pour d’autres, qu’en est-il  
pour les jeunes grégoriens? C’est ainsi que 
nous sommes allés à la rencontre d’Alexandre 
Douillard, jeune badiste prometteur du FIB 
(Flume Ille Badminton) à Saint-Grégoire.

Être jeune et 
engagé

   Es-tu plutôt bon élève ?
Oui, je suis plutôt bon élève malgré quelques bavardages ! 
J’arrive à me maintenir au-dessus de la moyenne de classe.

   Quel est le sport que tu pratiques et depuis combien 
de temps ?     
J’en suis à ma 8e année de badminton ! Quand j’étais en 
primaire, on avait des cours de badminton avec l’école. 
Mon entraineur de l’époque disait à tous les petits de venir 
au club (FIB Badminton) parce qu’on était fort. Je suis l’un 
des seuls qui l’ait cru, j’ai assez vite trouvé ça bien et je n’ai 
jamais arrêté depuis.

   Comment t’organises-tu au quotidien ?
Je m’entraine tous les soirs, au total, je dois faire environ 
14h d’entrainement par semaine sans compter les tournois.
Une journée type serait la suivante : je vais en cours, je vais 
à l’entrainement, je fais mes devoirs et je dors. 
Je n’ai pas beaucoup de temps pour moi, mais j’arrive à faire 
avec.
Je sors moins avec mes potes en dehors du lycée, c’est vrai, 
mais ils me soutiennent tous dans mon projet donc c’est 
cool. Je me suis aussi fait des potes au Badminton.

  Des points positifs sur le sport à haut niveau ?
Je voyage partout en France, en Bretagne et même à l’inter-
national parfois. 
Je fais beaucoup de connaissances, je connais plein de 
monde. Jusqu’ici, j’ai déjà pu jouer face à des Anglais, des 
Chinois et des Estoniens et j’ai été amené à partir en Suisse, 
au Portugal et en Hollande.

   Des points négatifs ?
Je n’ai pas beaucoup de temps libre. J’ai moins de temps 
pour faire ce que je veux même si je trouve le temps de le 
faire les week-ends lorsque je n’ai pas de tournois ou même 
le soir un peu plus tard. Ça me donne un peu moins de temps 
pour moi, mais ça ne me pose pas de problème parce que je 
préfère faire du badminton plutôt qu’autre chose de moins 
concret. 

  Un conseil pour les plus jeunes ?
Oui bien sûr ! Je dirais qu’il faut du travail. Même avec du 
talent, il faut travailler. Il faut se donner à fond sur le terrain 
et c’est comme ça que l’on peut espérer progresser.

Pas facile donc, de combiner vie lycéenne et sport intensif. 
Actuellement troisième de Bretagne et trentième français 
dans la catégorie Cadet 2, un avenir prometteur se dessine 
devant lui !
Merci à Alexandre Douillard-Guennou de nous avoir donné de 
son temps et d’avoir répondu à nos questions.

*Conseil Consultatif de la Jeunesse

Rédigé par un membre du CCJ*

Alexandre Douillard-Guennou, 15 ans, scolarisé en seconde à 
Jean-Paul II Saint-Grégoire.

Nathalie et Suzie
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C’est une chance 
de vivre ici !

Parole de jeunes adultes

Vincent, 26 ans, ingénieur en performance énergétique 
chez SANOFI, Sisteron

« En seconde, j’étais dans la première année du CCJ. Denis 
(Duguet, référent Jeunesse) nous a proposé de créer 
une instance pour les jeunes. Alors on s’est investi avec 
plusieurs amis et on a monté des projets, Denis a été très 
à l’écoute de nos envies. Pour développer notre pratique 
du skate, on a réalisé des sorties à Nantes et au Mans. 
Les projets étaient bien encadrés, j’y ai découvert le sens 
du collectif, des notions de gestion de projets et le gout de 
l’implication. On avait l’impression de représenter les jeunes de la ville et 
de pouvoir agir pour eux. Cette expérience m’a formé en tant que jeune 
citoyen, c’est une chance que de vivre à Saint-Grégoire. Je recommande 
vivement à tous les jeunes qui veulent aller au bout de leurs idées d’y 
participer. » 

Noémie, 23 ans, consultante display en achat d’espace numérique, 
Paris

« Je suis arrivée un peu par hasard au CCJ avec une amie, en suivant les 
conseils de Denis.  Il a su nous parler et surtout nous écouter. Nous étions 
force de proposition dans la commission événement/communication. À ce 
titre, nous avons porté la fête de la musique ; nous avons choisi un format 
pour cette fête et il a fallu défendre nos idées devant Mr Breteau, notre maire 
et auprès de quelques élus. Puis nous avons rencontré des professionnels 
du spectacle, nous gérions un budget, un planning, la communication. Une 
expérience incroyable et très formatrice. Il s’agissait de vrais projets concrets 
et qui ont abouti, nous pouvions en être fiers. Aujourd’hui je continue dans les 
médias, je m’investis dans des associations, le CCJ a certainement été un 
déclencheur pour ma vie professionnelle ! » 

Nathalie, trentenaire, autoentrepreneur audiovisuel, Saint-Grégoire

Si vous vous posez des questions sur le nom le Pass’âge, demandez à Nathalie, elle 
en est à l’origine ! Le bilan des 4 années passées aux côtés des animateurs est plus 
que positif : elle y a forgé de grandes amitiés, a découvert l’animation, la musique, 
le studio, les pays étrangers lors de séjours. Avec les contacts qu’elle a eus, elle a 
monté un groupe de musique « Les Pan’s » et tout s’est enchainé naturellement.  
«  Ma vie ne serait pas ce qu’elle est, si je n’étais pas passée par le CMJ ! »

Suzie, trentenaire, comédienne-cascadeuse, entre Paris et Saint-Grégoire

Le lien ne s’est jamais coupé avec Saint-Grégoire. Suzie intervient dans les écoles 
de la commune pour travailler sur des pièces de théâtre. Si Suzie penchait pour des 
études de médecine lorsqu’elle était enfant, c’est en participant au CMJ qu’elle a 
découvert son goût pour les arts.  « À l’époque, on avait des agendas de ministre, 
entre la mairie et tous les projets que nous menions. On avait l’impression de 
représenter tous les jeunes de la commune. On avait notre mot à dire dans les 
décisions, nous étions des mini-élus ! Tout a commencé avec le CMJ,  j’y ai trouvé 
de la force et cela m’a permis d’avoir confiance en moi. »

On a vécu une vraie vie de 
village à la ville ! 

On a l’impression de tous 
se connaitre, 

c’est une chance
 que je veux 

aussi offrir à mon fils.

Parole d’Alexis, 26 ans, Directeur technique 
centre de formation, Saint-Grégoire

Habiter solidaire
Le logement est un enjeu clé de la politique sociale d’un pays, d’une région, d’une 
ville, pour plusieurs raisons majeures. Il a un impact profond sur la qualité de vie des 
citoyens.

Saint-Grégoire, comme les villes limitrophes de Rennes, est une commune attractive.  
La Ville évidemment souhaite continuer à accueillir de nouveaux habitants et des 
projets de construction de nouveaux logements sont en cours. Ces projets répondent 
aux formes urbaines actuelles qui caractérisent Saint-Grégoire et qui en font son 
charme, aux nouveaux modes de vie des habitants ainsi qu’aux besoins et exigences 
environnementales. Ils continueront d’être présentés et concertés avec la population 
et les associations de quartier très prochainement.

Aujourd’hui, dans cet article, nous abordons le sujet de la pénurie de logement sous 
l’angle d’initiatives solidaires menées par des grégoriens.



12 13magazine NOVEMBRE DECEMBRE 2023magazine NOVEMBRE DECEMBRE 2023

La famille de Georgina est composée 
du couple et de deux filles, jeunes 
adolescentes au début de l’aventure. 
Le pôle tennis a contacté la famille pour 
réagir à une situation d’urgence : il fallait 
trouver rapidement un hébergement de 
2 à 3  mois pour un jeune tennisman 
habitant Quimper, mais scolarisé à Saint-
Grégoire. Cette 
situation inédite est 
venue bousculer 
le quotidien de la 
famille. Certes, la 
maison possède 
une chambre 
d’amis, mais elle 
est située à l’étage 
des filles et ils devraient aussi partager 
la salle d’eau et la vie familiale. Après 
réflexion, pour aider le jeune adolescent 
de 15  ans, Georgina et sa famille 
acceptent de l’héberger. 
Mais, Mathis, le jeune tennisman, est 
finalement resté 3  ans, pour le plus 
grand bonheur de la famille. « Dès la 

rencontre avec Mathis, nous avons 
su que c’était une évidence que de 
l’accueillir chez nous. Les relations 
étaient fluides, nous avions des valeurs 
communes avec sa famille pour laquelle 
c’était aussi rassurant de le savoir avec 
nous. Nous nous sommes beaucoup 
investis émotionnellement, Mathias est 

devenu « le grand 
frère » de mes filles 
et nous sommes 
toujours en contact, 
même s’il est 
parti étudier aux 
États-Unis» . Nous 
n’avions pas établi 
de convention entre  

nous, la famille de Mathias a participé à 
ses frais de nourriture, et comme nous 
en avions la possibilité, nous avons 
reversé cette somme à une association 
d’aide pour les joueurs de tennis. 

Lorsque Marie et sa famille ont cherché 
une maison sur Saint-Grégoire en 
quittant leur appartement voici 3 ans, 
ils voulaient absolument un studio 
indépendant au sein de leur nouvelle 
acquisition. Dans le futur, ils projetaient 
d’accueillir leurs parents lorsque ceux-
ci en auront besoin ou en attendant 
d’offrir un toit à une personne en 
difficulté. 
Pour l’heure, Marie et Steven louent 
ce studio à une jeune étudiante qui a 
trouvé ici une adresse proche de Rennes 
et de la vie étudiante tout en étant 

dans un quartier intergénérationnel. 
Ici, beaucoup ont partagé leur habitat 
entre différentes générations, les gens 
se connaissent. Il existe une relation 
de voisinage très forte, on veille les 
uns sur les autres. C’est sécurisant 
pour notre locataire qui peut parfois 
demander à mon mari ou aux voisins 
un coup de main pour réparer son vélo 
ou tout autre dépannage. 
Le fait de pouvoir proposer une 
solution d’hébergement à nos parents 
le moment venu nous tient très à 
cœur. Cela existait avant et encore 

aujourd’hui dans quelques parties du 
monde et cette solidarité me parait 
naturelle.

HABITER SOLIDAIRE
La pénurie de logements en France, comme dans de 
nombreuses autres parties du monde, et la nécessité 
d’habiter autrement pour préserver nos ressources 
et l’environnement, sont des paramètres majeurs 
qui doivent amener tout un chacun à réfléchir à ces 
questions.

Nous vous présentons ici des initiatives solidaires 
qui apportent des solutions concrètes, à leur 
échelle bien sûr, à la crise du logement en France. 
Ces solutions de logement alternatives offrent un 
espoir pour les personnes touchées par la pénurie de 
logement.

Les 3  enfants ont grandi et ont 
quitté le nid. Depuis une dizaine 
d’années, Jacques et son épouse se 
sont trouvés à vivre dans une grande 
maison vide. 
Ils ont donc fait le choix de la 
partager. Dans un premier temps, 
ils ont proposé gratuitement un 
studio situé au RDC de leur maison, 
avec une entrée 
i n d é p e n d a n t e , 
à l’association 
r e n n a i s e 
«Bienvenue» ! 
La mission de  
«Bienvenue» est 
d’accueillir les 
personnes migrantes dans notre 
département, celle de Jacques et son 
épouse consistent à les héberger. Le 
rôle est bien défini et contractualisé. 
L’association établit une convention 
tripartite entre l’accueillant, l’accueilli et 
elle-même, pour 1 mois, renouvelable 2 
fois. Depuis leur début, Jacques et son 
épouse ont ainsi hébergé 30 familles 

venues de Mongolie, du Monténégro, 
de Russie ou d’Afrique. 
« Tout s’est toujours très bien 
déroulé, nous n’avons qu’à fournir 
l’hébergement.  Les accompagnants 
de l’association et les médiateurs 
s’occupent des personnes pour 
les aider à formaliser leur papier, 
connaitre les aides auxquelles 

ils peuvent 
prétendre, se 
nourrir, se vêtir, 
et surtout trouver 
une solution pour 
la suite. Nous 
leur offrons un 
moment de répit de 

quelques mois dans leur parcours de vie 
si douloureux. » 
En même temps, Jacques et son épouse 
proposent à des étudiants pour un loyer 
raisonnable des chambres au 2e étage 
de leur maison. Ainsi, la maison est 
entièrement occupée, 25 locataires se 
sont succédés en au-dessus de l’étage 
des propriétaires.

« À ce jour, nous avons gardé de bonnes 
relations avec un grand nombre d’entre 
eux. L’un des étudiants nous a invité à 
son mariage, après avoir passé ses 5 ans 
d’études d’ingénieur informaticien chez 
nous, l’autre est retourné en Mongolie 
et nous téléphone régulièrement, ou 
encore cette famille albanaise avec 
laquelle nous avons passé quelques 
jours de vacances. Il n’y a pas à hésiter 
: en cas de petit problème, l’association 
a une bonne assurance et chacun 
sait que la solution d’hébergement 
est temporaire. Nous ne pouvons que 
recommander ces modes de partage 
d’habitation. »

Par solidarité et conviction religieuse

Une très belle 
aventure humaine

La question de l’habitat se pose avec acuité. 
Comment loger plus sans nécessairement bâtir 
plus grand ? L’équation semble complexe, mais des 
solutions innovantes émergent pour densifier les 
zones résidentielles sans augmenter la taille des 
maisons.

Voici à titre d’exemples des solutions existantes 
à travers le monde, mais qui ne concernent pas 
forcément notre commune :

 Aménagement des combles et sous-sols : Plutôt 
que d’étendre horizontalement, certains propriétaires 
choisissent de valoriser l’espace vertical déjà présent 
dans leur maison en transformant des combles inutilisés 
ou des sous-sols en espaces habitables.

 Construction verticale des jardins : Au lieu de 
s’étendre horizontalement, les espaces verts peuvent 
monter à la verticale, permettant aux habitants de 
bénéficier d’espaces verts sans sacrifier l’espace au sol.

 Maisons partagées et espaces multifonctionnels :  
Pour maximiser l’espace, certaines maisons sont 
conçues pour que les pièces aient plusieurs fonctions ou 
soient partagées entre plusieurs habitants. Par exemple, 
une salle de séjour qui se transforme en chambre à 
coucher le soir.
Mobilier transformable : Des meubles conçus pour se 
plier, s’enrouler, ou glisser, permettant ainsi de modifier 
facilement la fonction d’une pièce selon les besoins du 
moment.

 Habitations sur les toits : Dans les métropoles 
saturées, les toits d’immeubles existants deviennent 
de nouveaux terrains de jeu pour les architectes, qui y 
construisent des unités d’habitation supplémentaires.

 Ruelles vertes : La reconversion des ruelles 
ou passages inutilisés en espaces habitables, avec 
des micrologements ou des extensions d’habitations 
existantes.

Retrouver le lien intergénérationnel

« Dès la rencontre avec
 Mathis, nous avons su que 
c’était une évidence que de 

l’accueillir chez nous !».

« 30 familles accueillies, de 
la Mongolie à l’Afrique,  et 
25 locataires ont partagé 

notre  habitat. ».

Logement :  des solutions techniques innovantes
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INSCRIPTION
Ouverture des 

inscriptions le 1er décembre 
sur le site 
www.lesmetropolitaines.fr 

BÉNÉVOLAT
Rejoignez les 

quelque 300 bénévoles 
qui font le succès de 
l’événement en vous 
inscrivant via le site internet 
des Métropolitaines Blot.
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VIE ASSOCIATIVE

La nouvelle édition bretonne du Musichall’Ino se 
déroulera le vendredi 10 novembre à 20h30 à l’EMC2. 
Pour cette 10e édition, le Club Hervé Spectacles Bretagne 
réserve aux spectateurs une soirée de gala riche, avec 
notamment Jim BAUER, irrésistible dans THE VOICE, et 
pour la première fois, un jeune artiste de rap français.

Créé il y a plus de 40  ans, le Club Hervé Spectacles est 
une association humaniste et conviviale à but non lucratif. 
L’idée première du Musichall’ino est de favoriser l’accès 
au spectacle vivant à tous les publics tout en assurant 
une représentation de haute qualité. À Rennes, ce sont 
35  bénévoles, 55  partenaires et mécènes qui portent 
l’association depuis 12 ans.
Jeff Leygnac, artiste passionné, animera cette édition. 
Xavier Bouyer, équilibriste international, proposera un 
numéro mêlant équilibre et prouesses physiques. Le 
jongleur international Monsieur Jeton assurera également
le spectacle avec malice et humour pour la suite du 

programme. Yves Pujol, humoriste habitué des plateaux de 
télévision, portera un regard amusé sur la vie de tous les 
jours. Le public se retrouvera sans aucun doute dans l’une 
de ses anecdotes. Victor Geyneton, jeune lyonnais lauréat 
du Trampolino, proposera pour la première fois au public 
une prestation de rap. Enfin, Jim Bauer, auteur-compositeur-
interprète-producteur à la voix singulière et finaliste de THE 
VOICE, clôturera le spectacle en chanson.
Cette année, la totalité des bénéfices seront versés aux 
4 associations suivantes : Habitat et Humanisme, ABA 35, 
CAP Ouest et Les Blouses Roses. Les recettes générées 
en 2022 avaient permis aux 2 dernières associations de 
recevoir respectivement un chèque de 6 000€.

Vendredi 10 novembre à 20h30 à l’EMC2. 
Réservations sur www.club-herve-spectacles.com/rennes/
reservation

Créé en 2010, Entreprendre + est le club des 
entrepreneurs grégoriens qui accueille les entreprises 
de la ville. Un réseau de territoire, où le rendez-vous 
mensuel est le cœur des activités de l’association, pour 
se réunir autour d’une thématique, et terminer par un 
moment d’échanges chaleureux et convivial. 

Entreprendre + c’est : du dynamisme, de l’écoute attentive,  
de la confiance, du respect et de l’information. 
Tout au long de l’année, l’association favorise l’échange 
de bonnes pratiques, le renforcement des synergies 
et des relations d’affaires entre sociétés grégoriennes, 
le développement, la promotion et l’animation de la vie 
économique locale à travers des réunions thématiques, des 
visites d’entreprises grégoriennes, des soirées conviviales et 
évènements festifs.  

«Notre volonté est de réunir un maximum d’Entrepreneurs 
grégoriens, dans notre complémentarité et singularité , lors de 
10 rencontres à l’année ; et aussi de créer une communauté 
grégorienne, alliant le business et la vie quotidienne, avec des 
valeurs humanistes, où chacun(e) se sent ambassadeur 
(rice) pour faire rayonner cette association ! » »précise 
Fabienne Proust, présidente de l’association.  

Les prochains rendez-vous : 
Le 16 novembre : La visite « Café ou Thé » dans une 
entreprise adhérente.
Le 6 décembre : La soirée « Prestige », avec la  présence 
d’un invité d’honneur Alain Cojean. 

Pensez à renouveler votre adhésion ou de prévoir votre 
adhésion 2024 Entreprendre+,  avant fin décembre 2023.
 
Le bulletin d’adhésion est disponible sur :
 www.entreprendreplus.fr. (Inscription à partir de 200€)
 
« Seul, on va plus vite, ensemble on avance plus loin » 

Instagram : @entreprendre.plus / Facebook : Entreprendre 
Plus à Saint-Grégoire / Linkedin : Entreprendre +
Mail : contact@entreprendreplus.fr  

Musichall’Ino, un événement solidaire et caritatif

Entreprendre + : un réseau dynamique
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LES COURSES 
La 10km Blot - 10h00
La course au label international inscrit 
au ranking World Athletics ( fédération 
internationale d’athlétisme). Cette course 
est ouverte aux licenciés et non-licenciés, 
hommes et femmes.

La Grégorienne Grand Quartier - 11h15
La 7.5km grégorienne Grand Quartier, 
épreuve 100% féminine. Épreuve sur 
laquelle on met souvent son premier 
dossard avant de passer sur des distances 

plus longues. Une course à faire en famille - mère / fille -  
entre copines, collègues de travail. Ambiance d’exception, 
fitness en musique avec l’Aquatonic, départ en fanfare et 
arrivée de winneuses.

La 4km Vivalto Sport - 11h15
À chacun son rythme pour cette épreuve 
familiale non chronométrée. Cette épreuve 
revêt un aspect solidaire. L’intégralité des 
droits d’inscription de cette épreuve est 

reversée à l’association Haroz; association soutenue depuis 
plusieurs années par les Métropolitaines Blot. L’association 
a pour but d’apporter une parenthèse de rêve , de joie et de 
bonheur aux enfants hospitalisés.

Challenge interentreprises Banque 
Populaire Grand Ouest
Ce challenge récompense la société, 
collectivité ou association employeur qui 

compte, dans sa catégorie d’effectif salarié, le plus grand 
nombre de participants sur l’ensemble des 2  courses 
majeures.

Les Métropolitaines Blot, 
à la conquête des sentiers grégoriens

VIE ASSOCIATIVE

«La course à pied est une métaphore de la vie, vous obtenez ce que vous y mettez.» 
Oprah Winfrey

Quoi de neuf ?
En partenariat avec la Petite 
Académie, nous accueillerons, les 
enfants à partir de 4  ans. Les 
enfants seront amenés à participer  
à un atelier artistique autour du 
thème du sport. Réservations en 
ligne sur le site de la petite Académie.

1 Préparation fun pour être au top le 
21 janvier avec Vivalto Sport. Tous 
les samedis matins à 10h stade 
Yves le Minoux à Saint-Grégoire. 
Séance gratuite. 1 h d’entrainement 
encadrée par 2  professionnels de 
l’athlétisme.

2
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Le Téléthon, 
nouvelle édition
C’est de nouveau en nombre que les associations 
grégoriennes se sont mobilisées pour répondre à 
l’appel du Comité Téléthon de la ville de Saint-Grégoire 
qui  propose plusieurs jours d’animation, les 8, 9 et 10 
décembre.

Cette année, ce sont plus de 200  bénévoles et 
25  associations qui œuvreront main dans la main pour 
vous proposer de nombreuses animations lors du premier 
week-end de décembre à Saint-Grégoire. 
Jeux pour enfants, chorale, tombola, ateliers créatifs, 
spectacle de danse ou encore concours de belote... il y en 
aura pour tout le monde.

Ce formidable week-end de convivialité et de solidarité est 
également l’occasion de collecter un maximum de fonds 
pour soutenir la recherche et aider les familles touchées par 
la maladie.

Comment faire un don ?
Pendant la durée de l’événement, des urnes officielles du 
Téléthon national seront à votre disposition sur le site. Vous 
pouvez également participer dès à présent en scannant le 
QR code associé à l’article. De cette façon, votre don sera 
comptabilisé dans la collecte grégorienne. 
Par avance, merci à tous !
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La Petite Académie est un lieu d’apprentissage, de 
découverte, d’ouverture sur l’univers de l’art et de la 
création qui cherche à développer l’esprit artistique de 
chacun, tant sur l’aspect culturel que technique. 

À la recherche d’une idée de cadeau créatif pour les fêtes ? 
La Petite Académie de Saint-Grégoire vous propose ses 
ateliers de dessin-peinture-sculpture qui plairont à toute la 
famille !
L’atelier à 4  mains : une activité idéale pour passer un 
moment privilégié en duo parent / enfant ou en famille à 
partir de 4 ans.

Accessibles à tous (enfants, ados, adultes), quel que soit 
votre niveau, les activités de la Petite Académie sont à 
réserver en ligne toute l’année : découvrez l’art et le travail 
de grands artistes avec une méthode d’éducation positive et 
des professeurs diplômés pour vous accompagner. 

Aujourd’hui la Petite Académie c’est un atelier, une boutique, 
et une galerie d’art où sont exposées les œuvres des élèves. 
C’est au travers de la qualité de l’enseignement prodigué, 
de la nature des œuvres réalisées par les enfants et le 
soin apporté à la présentation que l’on peut reconnaitre la 
signature distinguée de LA PETITE ACADÉMIE.

La Petite Académie

La Rencontre

La Petite Académie - 5 Parc de Brocéliande
Consultez les programmes et tarifs sur notre site : 
www.lapetiteacademie.com et suivez-nous sur instagram 
pour voir nos artistes en action ! 
@lapetiteacademie.rennes

La Rencontre - 39 avenue de la Libération
Réservations au 02 99 63 13 97, du lundi au vendredi

La librairie Mouche
5 rue Chateaubriand
Ouverte de 10 h à 19 h, 
du mardi au samedi.

 ÉCHOS D’ÉCO

La librairie Mouche

R E N C O N T R E  AV E C 

Le restaurant «La Rencontre», situé à Maison 
Blanche, se développe et propose désormais un 
espace rénové et cocooning, qui donne sur l’extérieur.  

C’est dans une ambiance relaxante que Priscillia vous 
accueille sur sa «Terra’Zen». Cet espace est dédié au 
bien-être grâce à des ateliers programmés tous les 
mois, des conférences et des temps de partages et 
d’échanges. «L’objectif est d’attirer une autre clientèle.», 
précise Priscillia. «Cet espace peut également être 
utilisé comme espace de co-working. Je propose des 
forfaits à l’heure ou à la journée». 

Côté restaurant,  vous apprécierez la cuisine 
traditionnelle ouvrière composée d’une formule buffet 
et plats du jour faits maison. Tous les jeudis , venez 
déguster des spécialités comme la tête de veau, le 
couscous, le cassoulet maison..... Pour 15,70 €, vous 
bénéficiez d’un repas copieux composé d’une entrée, 
d’un plat, et d’un dessert avec café et boisson. 

C’est dans une boutique chaleureuse et intimiste que Camille 
offre à ses clients un moment d’évasion grâce à son large choix 
de lecture. Du roman au livre de cuisine, de la BD au conte, tout 
y est pour ravir les lecteurs. 
«Ici, nous pratiquons les mêmes prix qu’ailleurs. C’est important 
de le souligner, car les gens pensent (à tort) que les librairies 
indépendantes  margent leurs produits, mais il n’en est rien.», 
précise Camille. 
Aujourd’hui, Mouche emploie 2 personnes et une alternante. 
«Nous sommes sur un bon rythme de croisière. Nous avons 
nos clients fidèles et ceux qui découvrent la librairie! J’organise 
régulièrement des rencontres d’auteurs,  qui donnent lieu à des 
échanges passionnants.»
Pour cette fin d’année, Mouche a édité un catalogue de 
sélections de livres, à déposer sous le sapin ! Surveillez vos 
boîtes aux lettres...
Pour développer la librairie, Camille souhaite capter davantage 
les entreprises en leur proposant de collaborer pour leur 
commande d’ouvrages et les cadeaux clients/fournisseurs. 

Les prochaines rencontres d’auteurs : 
•  Vidya Narine, autrice de Orchidéiste le 17 novembre à 19h. 
• Alicia Dorey le 23 novembre à 19h exceptionnellement chez 

Les Bouteilles Bavardes à l’occasion de la parution du livre 
À nos ivresses. Une participation financière de 10€ sera 
demandée en raison de la dégustation qui sera proposée à 
la fin de l’événement. 

• Blanche Le Liepvre le 3 décembre à 16h, 7€ sur inscription 
à partir de 6 ans. «Contes aux pays du froid»

Tous les événements de la librairie sont sur réservation via 
l’adresse mail : librairiemouche@gmail.com ou directement à 
la librairie.

1 Mouche, 2 Mouche et 3 Mouche ! 
La librairie a fêté ses 3  ans en octobre dernier et arbore 
fièrement son installation et son évolution.  
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ACTUS
ANIMATIONS DE NOËL  

L’esprit de Noël 
à Saint-Grégoire

Le compte à rebours est lancé avant Noël. Synonyme de joie et de partage, cette 
période particulière des fêtes de fin d’année devrait enchanter les Grégoriens 
cette année encore. Père Noël, boule à neige géante, marché des créateurs, 

village gourmand et animations : l’esprit de Noël est bien là !

Boîte aux lettres du Père Noël ! 
Encore quelques semaines à attendre pour décorer le sapin et mettre nos petits et grands 
souliers dessous. Et plus un instant à perdre pour envoyer notre lettre au Père Noël ! Sa boîte 
aux lettres sera installée dans le hall de la mairie du 20 novembre au 20 décembre ! N’oubliez 
pas d’indiquer votre adresse afin que le Père Noël et ses lutins vous répondent. 

Animations de Noël

La ville se met aux couleurs des fêtes de fin d’année et vous propose, 
du vendredi 15 au dimanche 17 décembre, quelques surprises, 
sur le parvis de la Mairie. 
 
 
Les vendredi 15 et samedi 16 décembre  de 16h à 21h et le dimanche de 10h à 
13h et de 14h30 à 17h : 

• Marché des créateurs, à l’espace Chateaubriand. Les visiteurs pourront 
ainsi faire leurs achats de Noël, qu’il s’agisse de décorations ou de 
cadeaux. Les plus petits pourront se faire maquiller grâce à un atelier 
dédié.

• Boule à neige géante, installée sur le parvis de la Mairie. Entrez dans la 
magie de Noël ...

• Rencontrez vos commerçants au village gourmand sur le parvis de la 
Mairie et laissez-vous tenter par quelques gourmandises. 

• Venez faire un selfie avec le Père Noël grâce à la borne photo !
• Spectacles  : 
Le vendredi soir, découvrez des personnages blanchis de givre qui, à pas lents, et 
légers se rapprochent, s’éloignent ou s’entrechoquent tels des flocons tourbillonnants. 
Le samedi soir, spectacle de feu visuel, captivant et étincelant. 
Le dimanche en journée, venez à la rencontre de 2 joyeux farfadets déambulant à 
bord de leur engin roulant : la Baldabomobile !

La médiathèque prête 
des instruments de musique
Après avoir mis en place le prêt de disques vinyles 
ainsi que de platines en 2022, la médiathèque Paul 
Ruaudel étend encore son offre musicale avec le prêt 
d’instruments de musique !

Enfant ou adulte, que vous souhaitiez démarrer une 
pratique musicale, reprendre après un temps d’arrêt 
ou que vous soyez simplement curieux d’essayer un 
instrument, n’hésitez pas à vous rendre à la médiathèque. 
On vous accueillera avec plaisir et on vous guidera dans 
l’emprunt de l’instrument de votre choix.
Ainsi, c’est 14 « packs » d’instruments que vous pouvez 
emporter à la maison pour une durée d’un mois. Le principe 
est simple, vous empruntez une guitare électrique, une 
mallette de percussions ou un ukulélé comme vous 
emprunteriez un livre ou un DVD ! 
Alors les musicos, quel instrument vous fait de l’œil ? 

Des caméras de surveillance 
à la médiathèque
Le site de la médiathèque Paul Ruaudel a récemment été 
équipé de 4 caméras de surveillance. On vous en dit un peu 
plus. 

Installées depuis cet été, ces caméras filment en continu les 
différents accès à la médiathèque Paul Ruaudel. 
Elles ont été installées dans le cadre de la surveillance des 
bâtiments communaux, elles garantissent la sécurité des 
visiteurs, du personnel et des biens.

Le panier de Grégoire
La collecte annuelle de la banque alimentaire est organisée 
au niveau national les 24 et 25 novembre 2023.

Le Panier de Grégoire, épicerie solidaire de la commune, 
qui bénéficie des dons réalisés dans les magasins de 
Saint-Grégoire (Carrefour Market et LECLERC) a besoin 
de bénévoles pour accueillir les donateurs aux portes des 
magasins pendant ces deux jours.

Si vous souhaitez participer et donner deux heures 
de votre temps pour aider à réaliser cette collecte de 
denrées alimentaires, merci de contacter le Panier  de 
Grégoire : 
• Par mail à : lepanierdegregoire@gmail.com en 

précisant vos disponibilités et votre numéro de 
téléphone mobile 

• Par téléphone : Jean-Yves Besnier au 06 07 25 07 69.

La Braderie 
du Jouet & du Ski

Comme tous les ans, la salle du COSEC 
accueillera les dénicheurs de bonnes 
affaires, lors de la braderie caritative de 
nos jeunes grégoriens du CMJ et du CCJ.

Le Conseil Municipal des Jeunes et le 
Conseil Consultatif des Jeunes proposent 
leur nouvelle édition de la braderie du jouet 
et du ski le dimanche 26 novembre de 9H 
à 13H30 au COSEC. Cette braderie réservée 
aux particuliers, a pour objectif de redonner 
vie à des jouets ou à du matériel de ski 
d’occasion. 

Traditionnellement, ce rendez-vous 
accompagne une association caritative et 
porteuse de projet.  Cette année, tous les 
bénéfices seront attribués à l’association 
«Les bulles solidaires». 

Les inscriptions se font lors des 
permanences au Pass’âge, les mercredis 
8, 15 et 22 novembre de 13H30 à 17H30, 
ainsi que les samedis 18 et 26 novembre 
de 10H à 12H et de 13H30 à 17H30.
L’inscription est de 5 € par emplacement.

Retrouvez toutes les infos sur 
l’association juste ici ! 
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SOLIDARITÉ HOMMAGE

Petit électroménager, vélo, couture, informatique, horlogerie... Réparer ensemble, c’est l’idée des Cafés Repair 
dont l’entrée est ouverte à tous. Votre espace de vie sociale, Le Cinq, a à cœur de mettre en place son propre 
Café Repair pour vous aider à faire vivre vos objets du quotidien le plus longtemps possible. Pour ce faire, nous 
recherchons des experts bénévoles, qui ont une connaissance et une compétence de la réparation dans toutes 
sortes de domaines.

Un café et ça répare !

QU’EST-CE QU’UN CAFÉ REPAIR ? 
Un Café Repair est un rendez-vous entre citoyens bien 
décidés à ne plus jeter leurs objets sans tenter de les 
réparer ! Dans un Café Repair, on y apporte donc des 
objets en mauvais état que l’on a chez soi, et l’on se met 
à l’ouvrage avec les gens du métier ou de bons bricoleurs.  
Il y a toujours quelque chose à apprendre au Café Repair. 
Ceux qui n’ont rien à réparer prennent un café ou un thé, ou 
aident à réparer un objet appartenant à un autre. 

POURQUOI  UN CAFÉ REPAIR ? 
Dans notre société actuelle, nous jetons énormément, 
notamment ce qui est à peine abimé et serait parfaitement 
utilisable après une simple réparation. Pour nombre 
d’entre-nous, réparer n’est plus chose normale. En mettant 
en place un Café Repair à Saint-Grégoire, nous participons 
à la réduction de matières premières et de l’énergie, 
nécessaires à la fabrication de nouveaux produits. Les 
objets remis en état sont plus longtemps utilisables et ne 
sont plus jetés, réduisant la consommation.

LE CINQ RECRUTE DES BÉNÉVOLES 
Pour pouvoir lancer ce projet, Le Cinq est à la recherche 
de bricoleurs et spécialistes bénévoles qui ont envie de 
partager leurs savoir-faire et leurs connaissances. 
Et quand on parle de “réparer ensemble”, pas de panique : nul 
besoin d’avoir des connaissances en réparation ! Il suffira 
de prendre place avec le réparateur ou la réparatrice, et de 
participer à la réparation à votre niveau.

Renseignements :
 i.iochum@saint-gregoire.fr  

06 59 67 56 89
5, rue de l’église, 
Saint-Grégoire

La couture 
n’a pas de 

secret pour 
vous ?

Vous êêtes 
un as

du 
bricolage ?

Ceux qui n’ont rien à réparer prennent 
un café ou un thé, ou aident à réparer 
un objet appartenant à un autre.

Des bénévoles viennent donner de l’aide, 
partager leur savoir-faire. 
Ceux qui ont des objets en mauvais état 
chez soi  viennent pour les réparer avec 
l’aide des bénévoles.
Vêtements, meubles, appareils électriques, 
vaisselle, objets utiles, jouets ... 

Réparer Réparer 
ensemble, ensemble, 
c’est l’idée du 
Repair Café.

Devenez 

bénévole

Vous avez 
1 H ou 2 de 

disponible ?

Vous pouvez 

réparer un 

grille-pain ?

Le Cinq est un lieu qui est de plus 
en plus identifié par les grégoriens 
de tout âge, et nous souhaitons 
continuer d’y développer diverses 
activités. 
L’idée du Café Repair est de créer 
une communauté d’entraide pour 
remettre nos objets du quotidien 
en état de fonctionner. 
C’est également l’occasion de 
partager un petit café et un 
moment convivial !

Ilan IOCHUM, 
référent de l’Espace de 

Vie Sociale Le Cinq

UN CAFÉ REPAIR, C’EST 
VOUS, C’EST NOUS, QUI NOUS 
RETROUVONS LE TEMPS D’UN 

ATELIER POUR RÉPARER 
ENSEMBLE.

Menuisier de profession, formé 
pendant plus de 12 ans chez les 
Compagnons du Devoir et du Tour 
de France, il a fondé avec son 
épouse, en 1983,  une entreprise 
de menuiserie qu’il dirigera 
jusqu’à sa retraite. C’était un 
artisan reconnu pour son grand 
savoir-faire ; il était toujours prêt 
à partager ses compétences 
avec la jeune génération ce qu’il 
faisait avec passion dans le cadre 
de l’antenne grégorienne de 
l’association L’Outil en Main dont 
il était membre fondateur et actif. 
L’une de ses dernières œuvres de 
menuisier, réalisée en 2023 dans 
son propre atelier, est un banc 
offert à la Ville d’Uttenreuth dans 
le cadre du jumelage qui unit nos 
deux villes (photo ci-dessous). 
Jean-Louis était également et 
activement engagé dans d’autres 
associations telles l’Union 

Nationale des Combattants de 
Saint-Grégoire, le comité Téléthon, 
etc.
 
Jean-Louis Bataillé était l’un des 
membres du conseil municipal 
grégorien mené par Pierre 
Breteau, maire. Il avait intégré le 
conseil le 29 février 2016 suite à 
la démission d’un autre conseiller. 
En 2018, il a été nommé conseiller 
municipal délégué à la «Mémoire 
communale et à la transmission 
intergénérationnelle». En 2020, 
il a été réélu sur la liste de Pierre 
Breteau, gardant sa précédente 
délégation à laquelle s’est 
rajoutée la représentation du 
quartier «Campagne Nord».
 
Jean-Louis a apporté son 
expertise dans tous les dossiers 
dont il s’occupait, qu’il s’agisse 
d’organiser les cérémonies 

mémorielles de la commune, 
avec solennité, qu’il s’agisse de 
préparer le futur projet de réserve 
citoyenne qui lui tenait tant à 
cœur, qu’il s’agisse d’assurer le 
suivi de chantier de la rénovation 
du groupe scolaire Paul-Emile 
Victor dont il a gardé une grande 
fierté une fois le travail collectif 
abouti, etc.
 
Jean-Louis aura marqué notre 
communauté par son sens 
de l’engagement, municipal 
et associatif. Sa gentillesse 
et sa prévenance étaient des 
qualités qui le rendaient proche 
de chacune et chacun d’entre 
nous. Nous sommes infiniment 
respectueux du travail qu’il 
a accompli pour la Ville de 
Saint-Grégoire et ses habitants.
 
Merci Jean-Louis !

Jean-Louis Bataillé, un homme et un élu engagé
Jean-Louis Bataillé, conseiller 
municipal délégué à la mémoire 
communale et à la transmission 
intergénérationnelle et délégué 
chargé de la proximité, en charge 
du quartier «Campagne Nord», 
nous a quitté le 10 octobre 
dernier.
 
Marié avec Marie-Claire, père 
de trois enfants et trois fois 
grand-père, il avait 73 ans. 

Cérémonie au 
Monument aux 
Morts, présidée par 
Jean-Louis Bataillé, 
le 21 août dernier, à 
l’occasion de l’accueil 
à Saint-Grégoire de 
l’équipe militaire 
nationale de rugby 
de l’Espagne qui 
participait au 
Championnat mondial 
militaire de rugby en 
Bretagne.

Passionné par le travail du bois et le bel ouvrage, Jean-Louis 
Bataillé a créé ce banc, - pièce en chêne de la forêt bretonne 
-  dans les règles de l’art. Une œuvre qui trône désormais sur la 
place «Saint-Grégoire» d’Uttenreuth en Franconie.

Discours de Jean-Louis Bataillé lors de la commémoration 
de la Bataille de Maison-Blanche, le 29 juillet 2023.
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Un besoin d’espace ?  
Agrandir votre maison devient facile

CRÉATION D’UNE ENTRÉE ET D’UN BUREAU AGRANDISSEMENT DU SALON 
ET CRÉATION D’UNE SUITE PARENTALE

www.maisonsextension.com

02 99 05 36 46

Recevez l’actu essentielle 
de Saint-Grégoire sur 
WhatsApp

Comment faire ? 
1/ Depuis votre Smartphone, 
téléchargez l’application Whats’App 
si vous ne l’avez pas déjà.
 
2/Envoyez le message 
« Inscriptions à Sg News »
au 07 86 96 78 68, depuis 
WhatsApp. 

3/ Enregistrez notre numéro de 
téléphone dans votre répertoire, 
à Ville de Saint-Grégoire, c’est 
indispensable pour recevoir nos 
messages.

PEINTURE 
DÉCORATION

Intérieur et extérieur
REVÊTEMENT DE SOLS

HomeDéco rénove 
et décore votre intérieur

06 28 73 65 01
 

homedeco.peinturedecoration@gmail.com

4 Rue de l’Olivet
35135 CHANTEPIE

https://www.homedeco-peinturedecoration.com/

EN BREF

«Sortez en Bus !» est un dispositif proposé aux 
habitants des communes de la Métropole rennaise, 
leur permettant de profiter d'une offre culturelle à prix 
réduits et accessibles en bus.
Vous pouvez vous renseigner et pré-réserver à la Mairie 
de Saint-Grégoire au 02 99 23 19 23 ou par mail : 
autheatreenbus35760@gmail.com.
Pour la saison 2023/2024, 7 événements vous sont 
proposés dans quatre lieux culturels rennais :

Frac de Bretagne 
9 novembre à 20h : «Happy Birthday !». 
Exposition du fonds d'art contemporain

Orchestre National de Bretagne 
25 novembre à 18h : Fondations. Concert 
symphonique au Couvent des Jacobins

Opéra de Rennes 
5 décembre à 20h : Monsieur Choufleuri 
restera chez lui le... au format concert. 
 
Théâtre National de Bretagne
19 décembre à 20h: Il Tartufo. Théâtre
20 février à 20h : Le ciel de Nantes. Théâtre
16 avril à 20h: Le Firmament. Théâtre
13 juin à 20h : Birds on a wire et l'ONB. Concert 

SORTEZ EN BUS ! 
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Depuis 2021 et l’acquisition de sa balayeuse, la 
Ville de Saint-Grégoire récupère l’eau de pluie pour 
alimenter la machine qui entretient nos rues. 
Cette approche, respectueuse de l’environnement, 
est possible grâce à l’eau de pluie récoltée dans une 
cuve de 36 000 litres, située au centre technique. 
Cela permet à nos équipes d’assurer un nettoyage 
efficace tout en contribuant à la conservation de 
nos précieuses ressources en eau. Une initiative 
qui témoigne de l’engagement de la ville envers la 
durabilité et la préservation de l’environnement local.

L’EAU DE PLUIE POUR ALIMENTER LA 
BALAYEUSE DE LA VILLE

Pour atténuer les effets du réchauffement climatique, 
Rennes Métropole encourage la pratique du «jardin 
zéro déchet» et décide la fin de l’apport des tontes en 
déchèteries, ainsi que l’arrêt des collectes de végétaux 
à domicile en intrarocade à partir du 1er janvier 2024.
Pourtant, loin d’être des déchets, les végétaux 
regorgent de bienfaits pour nos jardins.
 Voici quelques solutions à utiliser chez vous : 

FIN DU DÉPÔT DE TONTE EN DÉCHÈTERIE :
QUELLES ALTERNATIVES ?

Le mulching
confère une fertilisation 

naturelle au gazon

Le paillage
 a un rôle de « tampon 
thermique » pour le sol

Faire un potager
avec des plantes 

aromatiques, tomates 
cerises

Planter des arbres 
fruitiers,

poiriers, myrtilles, 
cerisiers, framboisiers...

Favoriser la 
biodiversité

avoir moins de pelouse 
et plus de prairies, 

facilite la pollinisation et 
réduit la consommation 

d’eau

Réussir son compost, fabriquer ses cosmétiques, découvrir les 
couches lavables... découvrez l’ensemble des ateliers proposés 
par Rennes Métropole et inscrivez-vous via le QR Code ci-contre !

COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE
L’Union Nationale des combattants  de Saint-Grégoire 
et la Ville convient tous les Grégoriens et les jeunes 
générations à commémorer avec eux la fin de la Première 
Guerre mondiale pour se souvenir et perpétuer le devoir 
de mémoire à samedi 11 novembre 11h30 devant le 
monument aux morts, Place Gilles Grallan. 

PROTECTION MATERNELLE ET INFANTILE 
Les permanences PMI ont lieu à Saint-Grégoire depuis 
septembre. Les rendez-vous sont à prendre auprès du 
secrétariat PMI au 02 99 02 37 77.
Consultations et permanences le jeudi après-midi dans 
le bureau du Relais Petite Enfance, bâtiment les Jardins 
de l’Ille, rue Abbé Filaux.
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